

COMUNICADO DE PRENSA

Lanzamiento del III Catálogo de Libros Infantiles para el Desarrollo Sostenible Cerlalc – IBBY

Bogotá, septiembre 27 de 2024 – El Centro Regional para el Fomento del Libro en América Latina y el Caribe (Cerlalc), junto a la región de América Latina y el Caribe de la Organización Internacional para el Libro Juvenil (IBBY, por su sigla en inglés), se complace en anunciar el lanzamiento del **III Catálogo de Libros Infantiles para el Desarrollo Sostenible**, que tendrá lugar el próximo **miércoles 2 de octubre de 2024, a las 10:00 a.m. hora de Colombia,, a las 10:00 a.m. hora de Colombia**, en un evento virtual.

Esta nueva edición del catálogo presenta una **selección de 53 títulos** provenientes de 13 países de la región, cuidadosamente elegidos por las secciones nacionales de IBBY en América Latina y el Caribe. La selección se basó en criterios de **calidad literaria y editorial**, así como en la relevancia temática en relación con los **Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)** de la ONU, específicamente, los **ODS 5 (Igualdad de género)** y **10 (Reducción de las desigualdades)**.

El **Catálogo Cerlalc - IBBY** es una herramienta valiosa para docentes, bibliotecarias, bibliotecarios, mediadoras y mediadores de lectura que buscan fomentar una participación crítica y activa de los niños y las niñas en temas clave como la inclusión, la equidad y la justicia. Cada libro seleccionado ofrece una experiencia literaria y visual que invita a la reflexión y a la acción desde la niñez. Entre las obras más destacadas se encuentran *Científicas de acá: historias que cambian la historia*, de Argentina; *A boca da noite*, de Brasil, y *Migrantes*, de Perú, entre otras, que proponen preguntas y miradas diversas sobre temas clave para avanzar hacia el desarrollo sostenible y equitativo.

En palabras de **Margarita Cuéllar Barona**, directora de Cerlalc, “este catálogo reafirma el compromiso de ambas instituciones por trabajar hacia un futuro más equitativo y justo. Creemos firmemente que el poder de la palabra es fundamental para que niños y niñas amplíen la comprensión de su propia realidad y se acerquen a otras realidades con una mirada crítica y reflexiva”.

Para **Hazel Astorga**, representante de IBBY para América Latina y el Caribe, “en un mundo que busca avanzar hacia la igualdad y la sostenibilidad, el III Catálogo

Cerlalc-IBBY ofrece a las nuevas generaciones herramientas literarias esenciales para comprender y transformar su entorno, desde una perspectiva que promueve la equidad y la justicia social”.

El evento virtual de lanzamiento contará con la participación de **Vicky Ramos**, ilustradora de la portada de esta edición, y de **Blanca Hernández**, autora y docente, quienes compartirán sus experiencias sobre cómo la literatura puede convertirse en una herramienta poderosa para fomentar sociedades más inclusivas.

Fecha: miércoles 2 de octubre de 2024

Transmisión virtual: Vía [YouTube](#) en nuestro canal @CerlalcUnesco

Acerca del Cerlalc

El Cerlalc es un organismo intergubernamental y centro categoría 2 de la Unesco con sede en Bogotá que trabaja en la creación de condiciones adecuadas para el desarrollo de sociedades lectoras y escritoras que puedan ejercer plenamente sus derechos educativos y culturales en condiciones de inclusión, equidad, diversidad, interculturalidad, sostenibilidad ambiental y justicia. Para ello, orienta sus acciones hacia el fomento de la producción y circulación del libro, la promoción de la lectura y la escritura, y el estímulo de la creación intelectual y artística. El Cerlalc es el único organismo intergubernamental de la región especializado en el campo de la lectura, la escritura, las bibliotecas y el ecosistema editorial. Nacido de un acuerdo de cooperación internacional entre el gobierno colombiano y la Unesco en 1971, el Centro cuenta hoy con veintiún países de Iberoamérica como miembros.

Acerca de IBBY

La International Board on Books for Young People (IBBY, por sus siglas en inglés) es una organización sin fines de lucro que representa una red internacional comprometida con facilitar el acceso de la niñez y la juventud a literatura de calidad. Su misión es promover el entendimiento internacional a través de los libros infantiles y juveniles, brindando a los niños y jóvenes de todo el mundo la oportunidad de acceder a obras con altos estándares literarios y artísticos. Además, IBBY se dedica a fomentar la publicación y distribución de libros infantiles, en especial en países en desarrollo, y a promover la investigación en el campo de la literatura infantil. Asimismo, defiende y protege los Derechos del Niño, tal como se establece en la Convención de las Naciones Unidas.

IBBY en Latinoamérica y El Caribe (IBBY LAC)

IBBY LAC es la sección regional de IBBY que agrupa a organizaciones de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala,

México, Perú, República Dominicana, Uruguay y Venezuela. Este grupo trabaja de manera conjunta para promover la literatura infantil y juvenil en la región, con el objetivo de facilitar el acceso de los niños y jóvenes a libros de alta calidad y apoyar la formación de profesionales en este ámbito. Además, IBBY LAC contribuye al enriquecimiento cultural y educativo de Latinoamérica y el Caribe mediante la promoción de la lectura y el intercambio de experiencias y recursos entre sus países miembros. Juntos, estos países forman una voz unida en favor de la literatura infantil y juvenil.

Contacto de comunicaciones y prensa:

<p>Cerlalc Daniela Abella Afanador +57 314 462 8884 dabella@cerlalc.org</p>	<p>IBBY Latinoamérica Hazel Hernández Astorga hazelhernandez@gmail.com</p>
---	---